

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 de Nov. 10 Estrada, y Uta. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó enviando en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.-NUM. 2,004 DE NOCHE.

MADRID, DOMINGO 29 DE NOVIEMBRE DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Habos: *Madrid 29 de Noviembre de 1863.*

Se ha publicado en Londres la correspondencia relativa al congreso.

Drouyn de Lhuys determina como objeto, la necesidad de resolver la cuestion polaca, la danesa, danubiana, hostilidad reciproca del Austria é Italia, la ocupacion de Roma, la consecuencia de los grandes armamentos de las naciones.

Russell ha contestado que encuentra el examen de estas cuestiones muy á propósito para empeorarlas, y que por este motivo rehusa la invitacion al congreso.

Con motivo de la publicacion de la Bula, verificada ayer, habrá hoy una solemne funcion en la real iglesia de Santa Maria.

En el Reino de anoche se leen las siguientes lineas:

El ilustrado ministro de Ultramar está enteramente conforme con sus dignos compañeros de gabinete en la apreciacion de las actuales circunstancias políticas. El gobierno tiene el deber de honor de defender sus actos y su bandera, y lo cumplirá permaneciendo unido y compacto para hacer frente á las acusaciones de sus adversarios. La actitud de la mayoría de las cámaras, es lo que decidirá de la conducta del gobierno.

La funcion llamada de los mantos, que con asistencia de los caballeros de la orden de Carlos III se celebrará el día 7 de diciembre en la real capilla, será presidida por S. M. el rey, por delegacion de su augusta esposa, gran maestre de la orden, y á quien su estado de delicadeza no le permite hacerlo.

Ayer tarde, con motivo de la solemnidad del día, se ha colocado en la plaza de Isabel II la estatua de La Comedia. También ha corrido la nueva fuente del jardín de la plaza de Oriente, cuyo precioso juego de aguas ha merecido los elogios de la prensa y del público.

Estamos autorizados para asegurar que es completamente inexacto que el señor Cuena haya sido encargado por el señor Vaamonde de designar los candidatos que habian de votarse en las secciones, y particularmente en la tercera, como supone ayer La Política. Todo lo que sobre esto dice el citado periódico, parte de un supuesto equivocado.

La zarzuela que se representó anoche en el teatro de la calle de Jovellanos con el título de Los dos pichones del Turia tuvo un éxito lisonjero. El público aplaudió en repetidas ocasiones, llamando á los autores al palco escénico al finalizar la representación. La letra está escrita por el señor Liern, y la música es del maestro Barbieri. Los actores se esmeraron en el desempeño, siendo muy aplaudidos la señora Rivas y el Sr. Cubero.

Dice La Epoca que á la fiesta que hubo anteayer en la embajada de Rusia, donde estuvieron los presidentes del Consejo y de las Cortes, se notó que los señores marques del Duero, Rios Rosas y Alonso Martinez tuvieron una larga reunion. Se ha dicho que el presidente del Senado había estado antes con S. M.

El día 11 del próximo mes tendrán lugar en Almagro las elecciones, en las cuales espera ser nombrado diputado el Sr. Gonzalez Brabo.

En el besamanos de ayer, la reina vestía un rico traje color grosella de los Alpes con encajes blancos y lucía un magnífico adorno de esmeraldas.

En el Banco de España se ha prohibido recientemente, con mucho acierto y oportunidad, á los que esperan para el cambio de billetes, que puedan ceder á otras personas el puasto que ocupen colocados en fila, lo cual, además de acelerar las operaciones del pago, evitará indudablemente el abuso que hacian algunos traficantes, y que no pocas veces introducía el desorden y la confusion.

El Pensamiento Español declara que el programa del Sr. Nocedal es sostener toda la política que defendió en las Cortes constituyentes, y que quiso realizar con sus compañeros de gabinete en 1837 proponiendo la reforma constitucional; y añade que por eso reprueba el proyecto de abolicion de esta reforma, presentado por el actual ministerio, así como también el estilo con que este ha proclamado los derechos de doña Isabel II al trono de España.

Un periódico publica una carta de Bayona, en que se dice que se encuentra en aquella ciudad el célebre Matamoros que había llegado de Londres, á donde fué á conferenciar con lord Schramsbury, presidente de la Sociedad bíblica. Allí ha sido presentado á lord Palmerston y á otros personajes. Y añade el corresponsal: «Vive en una casa de campo, inmediata á

la puerta de España. Habla continuamente de su prision, de sus padecimientos, y de las perversiones religiosas, pero se jacta de haber establecido en menos de tres años cinco iglesias protestantes en España. Creo que no conoce el inglés, y el francés lo habla todo lo mal que puede hablarlo un andaluz. A pesar de eso, está invitado á echar un cacho de discurso ante el consistorio protestante de Burdeos, el día 25 del mes actual. Trabaja ahora para establecer aquí una mision, y trata de fundar también un periódico, para continuar por esos medios la propaganda protestante en España. Conque ya lo saben ustedes. No le faltará dinero inglés, pero su salud parece delicada, y creo que no está para muchas campañas.»

Segun noticias que la Patrie dice tener de buen origen, parece que el gobierno mejicano se compromete á pagar á la Francia una indemnizacion anual calculada á razon de 1,400 francos por hombre, por el cuerpo de tropas que deben quedar en Méjico. Además el gobierno mejicano toma á su cargo todos los gastos relativos á la conservacion de las fragatas francesas encargadas de la guarda de las costas. Los gastos de la guerra hechos hasta el día parece que dan lugar á una reclamacion considerable; y que la cifra de la deuda reclamada por la Francia será elevada de tres millones de francos á que ascendia primitivamente á once millones.

Un periódico de Almería elogia la conducta y arrojo de los guardias civiles Martínez y Lopez, que se descolgaron á una mina en persecucion del bandido conocido por El Pintado, logrando al fin apoderarse de él, segun dijimos. Este criminal se había fugado ya varias veces, y por su culpa fueron condenados Ceuta, dos guardias que lo custodiaban.

El célebre pianista Perrelli, que se encuentra accidentalmente en esta corte, cediendo á las vivas instancias de algunas personas, reunió anoche en su casa un corto número de artistas, aficionados y amigos íntimos, proporcionándoles el singular placer de oír en un magnífico piano varias piezas admirablemente interpretadas. Una fantasia sobre motivos de la Fianza del regimiento, la Cancion de la primavera y la hilandera romanzas de Mendelssohn; Les regrets y el Capriccio alla marzuka de Perrelli; dos fugas de Sebastian Bach, arregladas por Perrelli al piano; una canzoneta de Mendelssohn, sacada de un cuarteto de este célebre maestro y arreglada también por Perrelli para el piano; un scherzo pastoral de Perrelli y una fantasia sobre motivos de Il Trovatore fueron las piezas que formaron este delicioso concierto, y en las cuales demostró el señor Perrelli que era profundo músico, sábio intérprete de las grandes obras clásicas, brillante pianista y compositor distinguido. El piano en que tocó el Sr. Perrelli, y que acaba de construir Mr. Erard espresamente para este artista, es sin duda el mejor de cuantos se han oido en Madrid; contiene dos teclados: uno para concierto y otro para estudio; se ha aplicado en él una nueva invencion que consiste en dobles apagadores para moderar á voluntad la resonancia de los bajos; la suavidad de su teclado y la dulzura de los sonidos son muy notables: este piano es el de mayores dimensiones que ha salido de la fabrica de Erard.

Las noticias de Polonia, de origen oficial, desmienten los triunfos alcanzados por los polacos, de que nos ha dado cuenta el telegrafo de Cracovia.

Las últimas noticias de Nueva-York no dan cuenta de ningun hecho de armas importante. Declase que el general Lee había ido á reemplazar al general Bragg en Chattanooga, pero otros aseguraban que se encontraba con fuerzas respetables frente á Meade.

Los militares residentes en Nueva-York iban á ofrecer una fiesta al general Forey.

Deseando el Sr. Torres de Mendoza, á quien el gobierno ha concedido autorización para publicar los «Documentos inéditos del archivo de Indias,» que se verifique este trabajo de la manera que su importancia reclama, ha conseguido que se celebre una reunion en casa del señor don Joaquin Francisco Pacheco, quien, con el Sr. D. Francisco de Cárdenas, han sido aceptados por la superioridad para dirigir la publicacion. A esta reunion concurrieron también como personas de reconocida competencia, el Sr. Vera, archivero del de Alcalá de Henares, y un representante del de Indias. En ella se propuso y fué aceptado, el Sr. Gayangos, para que cooperase con sus conocimientos á la realizacion de tan patriótica obra; y respecto á los primeros documentos que hayan de darse á luz, se convino por todos, atendidos los sucesos de actualidad, en que aquellos empezasen por los corresponsales al descubrimiento y colonizacion de la isla de Santo Domingo, descubrimientos y conquistas de otros puntos importantes de América, y relaciones de méritos y servicios de los héroes que mas se distinguieron en aquellos acontecimientos memorables.

De pocos días á esta parte, dice un diario de Sevilla, se están notando en la capital ciertos hechos que obligan á vivir muy prevenidos; hechos que sin duda emanan de un plan combinado, por el que han hecho victimas del engaño á algunas personas sumamente conocidas en todos los círculos, pues para el mas seguro éxito, á ellas son á las que los ladrones se dirijen. La moda está ahora, no en remitir anónimos exigiendo tal ó cual cantidad, sino que se presenta uno en la casa llevando un cajon de libros ó otros encargos, perfectamente lacrado con rótulos impresos; como remitidos desde la corte para fulano ó Zutano. Por supuesto que noechan hasta la ahora en que el dueño no está en la casa, para enganar á las familias. Exijen el porte que pasa siempre de 100 rs., y hasta mas ver. Se abren luego las cajas y solo se hallan libros viejos ó piedras.

Las instrucciones de Austria y Prusia á sus representantes en la Dieta Germánica sobre los asuntos del Holstein son idénticas, manifestándose en ellas que el matrimonio del padre del príncipe Federico de Augustenbourg es un impedimento á la sucesion de esta línea en aquel ducado.

Las últimas noticias de Hong-Kong alcanzan al 26 de octubre. Un oficial francés había sido asesinado en el Japon. Se ha pedido inmediatamente una reparacion. La guerra con los japoneses es inminente, y en ella tomarán parte las fuerzas combinadas de Francia é Inglaterra.

Dice una carta de París que se van á examinar en Roma las doctrinas de los católicos liberales. Parece que este examen lo han provocado algunos miembros del episcopado francés.

El presupuesto del gobierno otomano para este año deja un sobrante de 180,000 libras.

El gobierno otomano va á dirigir al de San Petersburgo una nueva nota pidiéndole esplicaciones sobre los armamentos que hace en las provincias fronterizas á Asia y que son muy considerables. A las anteriores gestiones que Turquia ha hecho sobre esta cuestion ha contestado el gabinete ruso de un modo evasivo.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 28.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 51-1/8; el exterior, á 00; el diferido á 48 3/4, la amortizable, á 00 0/0. El 3 por 100 francés, á 66-90, y el 4 1/2 á 94-80.

Londres 28.
Los consolidados ingleses quedaban á 91 1/8.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun real decreto.

El discurso que dirigió ayer á la Reina el señor presidente del Senado, en el acto de ser recibida por S. M., fué el siguiente: «El fausto cumpleaños del Sermo, señor príncipe de Asturias proporciona de nuevo al Senado la dicha de acercarse al trono de V. M. para dirigirla su mas respetuosa felicitacion.

Esta solemnidad es para V. M. como Reina y como madre una de las mas gratas á su corazón; lo es igualmente para vuestro augusto esposo, y el Senado se congratula de poder manifestar á V. M. que la nacion toda se asocia á este sentimiento por el amor que profesa á V. M., y por el incesante afán con que contempla el creciente desarrollo del tierno vástago, cuyo dichoso natalicio celebra hoy llena de júbilo y de halagüeñas esperanzas.

Los pueblos, señora, reconocidos por su ventura á la ilustrada solicitud de V. M., fian completamente en que la sabiduría y experiencia de V. M. dirigirán la enseñanza del príncipe, llamado á continuar un día las gloriosas tradiciones de sus antepasados, y á imitar los altos ejemplos de la augusta señora á quien aclama España como madre cariñosa.

Que el cielo, señora, continúe derramando sus bendiciones sobre V. M., sobre su augusto esposo, sobre el Sermo, señor príncipe de Asturias y sobre toda la real familia, son los votos del Senado; y rogamos encarecidamente á V. M. se digno acogerlos con su natural benevolencia.»

S. M. la Reina contestó en los términos mas afectuosos, y asegurando que sus cuidados maternales se dedicarán incesantemente á educar al príncipe de Asturias en la senda gloriosa de sus antepasados, y en los sagrados deberes constitucionales, que llevarán á la nacion al grado de prosperidad y de ventura que anhela.

La Gaceta de hoy publica una breve reseña de lo ocurrido el 27 de agosto en Melilla al notarse algunos actos de agresion de los moros contra nuestros soldados que se ejercitaban en las maniobras de instrucción, y á consecuencia de los cuales, el gobierno de S. M. encargó á su minis-

tro residente en Tánger reclamase del gobierno marroquí la adopcion de medidas que pusieran término á la actitud agresiva de los riffeños. El gobierno español insistió en que el sultan de Marruecos enviase, para hacer cumplir los pactos que sobre límites habían celebrado España y Marruecos, al príncipe Muley-el-Abbas, cuyo influjo sobre aquellos habitantes y cuyas circunstancias personales y profundo conocimiento de los compromisos contraidos con España por su soberano le hacian el personaje mas indicado para conciliar los intereses encontrados. La proposicion fué acogida favorablemente, y reunidas las tropas marroquíes que se conceptuaron necesarias para acompañar al príncipe y asegurar el éxito de su mision, y entregada al mismo la cantidad destinada por el sultan de Marruecos para indemnizar á los propietarios indígenas de los terrenos cedidos á la plaza, Muley-el-Abbas se dirigió á las inmediaciones de Melilla, á la vez que se trasladaba á esta ciudad el ministro residente de S. M. en Marruecos, á fin de orillar, de concierto con el califa, las dificultades que pudieran suscitarse. Ambos mandatarios convinieron en los puntos siguientes:

1.º Se volverán á colocar postes en los puntos que señalaron los ingenieros españoles y marroquíes en el acta internacional que levantaron el año pasado de 1862, en cumplimiento del art. 2.º del convenio de 1859, confirmado por el artículo 5.º del tratado de paz de Tetuan. Los que arraquen ó destruyan estos postes serán severamente castigados, y el poste destruido será repuesto por el hajá del Riff, con asistencia del gobernador de Melilla ó de un delegado suyo.

2.º Habiendo S. M. el rey de Marruecos resuelto indemnizar á aquellos de sus súbditos que tienen propiedades dentro del territorio cedido á España, á fin de hacer la entrega de dichas tierras á S. M. la Reina de España, á quien corresponden en pleno dominio y soberanía, se ha convenido en que todos los súbditos de S. M. marroquí que se hallen en aquel caso saldrán del territorio español y abandonarán sus propiedades, que pasarán á ser propiedades de la nacion española.—Dichos súbditos marroquíes serán expulsados inmediatamente del territorio español. Las autoridades españolas de Melilla no les consentirán, bajo ningun pretexto, que se establezcan de nuevo en ellas, pues esto pudiera ser motivo de disturbios en la frontera. En este punto quedarán las cosas en Melilla en el mismo estado que se hallan en Ceuta.

3.º A fin de evitar las cuestiones á que necesariamente daría lugar la entrada de los moros del campo para visitar la mezquita que hay dentro de los límites, en el lugar llamado Santiago, dicha mezquita será destruida y arrasadas las higueras y chumberas que la rodean. La destruccion de la mezquita y limpia del terreno circunvecino se hará por las tropas marroquíes ó por los habitantes de las tribus.

4.º Los súbditos marroquíes no podrán, bajo ningun concepto, entrar armados en el territorio español fronterizo á Melilla. El ministro de España declara que el que contraviniere á esta disposicion, despues de haberse puesto en ejecucion el presente acuerdo, perderá sus armas, que quedarán en poder de las autoridades españolas.»

De las noticias trasmitidas por el representante de S. M. resulta que el mismo día en que se celebró el convenio fué cumplido su art. 2.º, expulsando las tropas marroquíes á los riffeños del terreno comprendido en los límites actuales de la plaza, medida que obtuvo su confirmacion al día inmediato, impidiéndoles las mismas tropas la celebracion de la feria que acostumbraban tener en aquel terreno.

De igual manera el día 16 se verificó la reposicion de postes en la línea fronteriza, conforme á lo convenido en el art. 1.º y en presencia de los comisionados nombrados al efecto por los dos países.

Por último, el día 19 se llevó á ejecucion el art. 3.º, destruyendo las tropas del sultan la mezquita de que trata aquella estipulacion, y arrasando las chumberas, como habían hecho los riffeños con sus casas antes de abandonar sus hogares.

En vista de este resultado, que ha correspondido á las esperanzas que el gobierno de S. M. fundaba en el leal proceder del gobierno del sultan y de su enviado el califa Muley-el-Abbas, el ministro de S. M., haciendo uso de la autorizacion que al efecto le estaba concedida, y cediendo á las reiteradas instancias del príncipe, no ha vacilado en perdonar, á nombre de S. M. la Reina de España, y entregar á las tropas marroquíes, á los riffeños detenidos en Melilla á consecuencia de los últimos sucesos, como rehenes ó presuntos reos.

Segun el Morning-Post, las dos grandes potencias occidentales defenderán á Dinamarca en la probable guerra de esta potencia con Alemania. Creemos que esta noticia no tenga por ahora fundamento.

Un corresponsal madrileño, explica así la entrevista que no ha muchos días tuvo el capitalista Sr. Cordero con SS. MM. Mucho se han comentado últimamente las visitas hechas á Palacio por algunos

personajes del partido progresista. Sin que yo prescinda de referir á Vds. oportunamente lo que de aquellas conferencias pertenece al dominio público, les anunciaré hoy que entre las personas recibidas por SS. MM. en la pasada semana se cuenta el antiguo diputado y conocido progresista D. Santiago Alonso Cordero, sujeto honrado desde muy antiguo con la amistad de nuestros reyes, pero á quien sus achaques no han permitido frecuentar la morada régia durante los últimos años. El Sr. Cordero parece que fué interrogado por S. M. sobre las impresiones del viaje que acompañando al Sr. Oza ga ha hecho por Cataluña, segun tenemos entendido, afirmó á S. M. con la buena fe y sencillez que le son características, que en Cataluña la opinion, la masa del pais todo, en una palabra, era monárquico, dinástico y progresista.»

El Correo de los Estados- Unidos publica noticias de Veracruz del 22 de octubre recibidas por el vapor Panamá, las cuales revelan que la situacion se iba haciendo mas favorable á la intervencion francesa. Las operaciones en direccion de San Luis de Potosí debian principiarse del 20 al 25, y se creía que el gobierno de Juárez no podría sostenerse mas de seis semanas ó dos meses. En casi todos los puntos se preparaban las poblaciones á secundar activamente los movimientos del ejército francés, así que pudieran contar con el apoyo de este.

Por la via de San Francisco hay también noticias de Méjico de 21 de octubre. Los franceses se preparaban para una expedicion contra Querétaro.

Se anunciaba que Juárez había reorganizado un ejército y marchaba sobre Querétaro para salir al encuentro á los franceses, y se esperaba en breve una batalla. Añadiase que un agente del gobierno de los Estados separatistas del Sur había llegado á Méjico por la via de Brownsville con instrucciones que se supone fuesen encaminadas á celebrar un tratado con la regencia. M. Corwin, ministro norte-americano en Méjico, no había tomado hasta la fecha ninguna parte activa en los asuntos de Méjico.

Reina la mayor agitacion en las fronteras de Schleswig-Holstein. El foco principal del movimiento parece hallarse en Hamburgo, en donde se publica un periódico, órgano del partido separatista, que predica violentamente la guerra contra Cristian IX.

Esciben de París que el conde de Sarriges, que ha partido para Roma, debe hacer alguna indicacion á Pio IX para que venga á consagrar al emperador Napoleon. La emperatriz lo desea vivamente.

Cartas llegadas de Madagascar aseguran que el bey Radama vive aun; sus asesinos lo creyeron muerto, pero no había sido completamente estrangulado, y gracias á los cuidados y á la prudencia de algunos servidores fieles, será probable que vuelva á recobrar su salud.

El sínodo griego ha dirigido á la Puerta y á las grandes potencias una protesta contra la confiscacion de bienes de los conventos, dispuesta por el príncipe Couza.

Ha llegado á Constantinopla un delegado circasiano reclamando el apoyo y recursos de Europa, para continuar la guerra contra Rusia.

El doctor don Miguel Martinez y Sanz, capellan honorario de S. M., acaba de publicar un Almanaque piadoso para el año próximo de 1864. A más de una muy considerable seccion de noticias y curiosos datos, contiene este almanaque una segunda parte religiosa que le hace recomendable á las familias.

Dice la Gaceta de Colonia que Prusia se ha adherido al programa anglo-austriaco en la cuestion del Congreso; esto es, que pide se especifiquen los asuntos sobre que va á discutirse, no pudiendo la Asamblea tratar de ninguna materia concerniente á potencias no representadas y tomándose las decisiones por unanimidad. Otros periódicos alemanes niegan lo afirmado por la Gaceta de Colonia. Sin embargo, todos convienen en que el Congreso no tendrá resultado favorable, y parece que esa misma es la opinion del gabinete prusiano.

La Cámara de diputados de Berlin ha recibido el 24 de noviembre la comunicacion del proyecto de ley sobre el servicio militar. Este proyecto contiene, segun se asegura, las mismas disposiciones que el que ha sido rechazado el año pasado. Por consiguiente se esperan graves discusiones acerca de él.

Noticias de Londres dan cuenta de un meeting verificado el 24 en Rochdale, en el cual se han encontrado Bright y Cobden. Mr. Cobden ha pronunciado un discurso, en el cual ha tratado de demostrar la imposibilidad en que se encuentran los confederados de separarse de los Estados Unidos. Pasando en seguida á las cuestiones europeas, se pronunció contra la reunion de un Congreso, y acusó al gobiern-

británico de haber engañado a los polacos é irritado a los rusos; en fin, se ha indignado contra la política inglesa en el extremo Oriente, haciendo atusion sin duda al bombardeo de Kaguzina, censurando ágratamente la conducta de Inglaterra en esta asunto.

Escriben de Copenhague, que el rey Christian IX debe pasar el 29 una gran revista al ejército dinamarqués, que va á ser reunido en un campo de observacion cerca de Copenhague.

Hay noticias de las repúblicas de América que alcanzan al 16 de setiembre. En Chile se había abierto á la explotación un ferrocarril entre Santiago y Valparaiso y pensaba establecerse una aduana en Santiago.

En Venezuela seguía Puerto-Cabello oponiendo la mas tenaz resistencia al reconocimiento del nuevo gobierno del general Falcon, y el general Cordero, que acudilla aquel movimiento, había salido para Oriente con 6,000 fusiles y otros pertrechos. Por el gobierno de la federacion se había autorizado al ministro de Hacienda para suscribir un empréstito de 300,000 pesos y para aumentar un 25 por 100 los derechos de importacion.

En el Perú seguía el gobierno ocupado en regularizar el sistema monetario. La compañía de vapores del Pacifico había aumentado su capital y estaba construyendo tres nuevos vapores para duplicar los viajes que hace en la actualidad.

En Bolivia se gozaba de perfecta tranquilidad y el gobierno y el pueblo se ocupaban en desarrollar la industria, mejorar los caminos, promover la navegacion fluvial y beneficiar las minas.

Por último, en el Ecuador había producido mucha alarma la proclama del presidente Mosquera á los caucanos, considerándola como una declaracion de guerra. Habian sido llamadas á las armas las milicias provinciales y el general Flores iba á tomar el mando de las tropas.

El presidente Moreno no había querido asistir á la entrevista propuesta por el general Mosquera, y envió en su lugar, con plenos poderes, al Sr. D. Antonio Flores, hijo del general de este nombre.

Al magnifico baile dado anteanoche en los salones de la embajada rusa asistieron, entre otras distinguidas damas, S. A. la infanta doña Isabel, la vizcondesa de Armeria é hija, la condesa Sclafani con la suya, la marquesa de Villaseca, la de Puente é hija, la duquesa de Fernán-Núñez, baronesa de Horteiga, condesa Crivelli, señoras y señoritas de Pedrorena, Castro, Figuera, Alumada, Colomer, Bertran de Lis, Ferraz, Chacon, Bascour, Caballero, Rubianes, Prendersgast, condesa de Velle, de Fuentes é hijas, de Vilches é hija, de Cabarrús, de Puenrubia con sus hermanas las señoritas de Benadía, de Guaqui, de Via-Mannel con sus hermanas las señoritas de Gor, de Torrejon, marquesa de Molins, de la Habana con sus hijas, del Duero con la suya, de Camarasa y otras que no es posible recordar. Entre los hombres se veía á los ministros de Estado y de Fomento, al embajador de Francia, al ministro de Inglaterra, al de Suecia, á muchos senadores, diputados y otras notabilidades de la política, del foro y de la literatura. La fiesta concluyó muy tarde, habiendo obsequiado á los concurrentes los principes Volkonski con un delicioso buffet, abierto desde el principio del sarao, y una espléndida cena que se sirvió á la una de la madrugada.

La cuestion de los ducados daneses continúa siendo la mas grave de cuantas preocupan á Europa. Dinamarca adopta medidas energicas para mantener su soberania. Han sido reforzadas las guarniciones de muchas plazas, distribuyéndose cartuchos á los soldados. Los buques daneses que se esperan en Kiel conducirán tropas de desembarco. Estos preparativos indican lo peligrosa que es la situacion y la inminencia de un conflicto, no siendo probable, como se había dicho, que las tropas dinamarquesas se retiren ante la invasion de los ejércitos alemanes.

Todas las autoridades de Altona y los profesores de la universidad de Kiel han rehusado prestar juramento al nuevo rey de Dinamarca. En todo el ducado de Holstein se ha abierto una suscripcion en favor de estos últimos.

La Cámara de diputados de Darmstadt ha votado por unanimidad un mensaje al gobierno pidiéndole mantener la integridad del derecho de Alemania por medio del reconocimiento del duque de Augustenbourg como soberano de los ducados de Schleswig y Holstein. La Cámara ha declarado además que está pronta á sostener al gobierno por todos los medios de que el país dispone para que los derechos de Alemania queden á salvo.

El comité del Nacionalverein ha enviado dos comisionados al duque de Augustenbourg, ofreciéndole su apoyo. Dicho comité ha resuelto además dirigir un manifiesto al pueblo alemán, en el que se recordará á los principes la grave responsabilidad que sobre ellos pesa, y se invitará al pueblo á que obre por sí, aconsejando á los amigos de la patria que reúnan dinero, hombres, armas y todos los elementos de accion que sean necesarios.

Parece que al dirigirse hace pocos dias desde Mílagra á Benamargosa varios vecinos de dicho pueblo, tuvieron en el camino una acalorada reyerta, y viniendo á las manos, ó mejor dicho á las escopetas, resultó muerto de un tiro uno de ellos. Dicese que el agresor fué el alcalde ó un individuo del ayuntamiento de la referida villa.

La señora que tuvo la desgracia de que una niña que traía en su compañía se cayese desde el coche del tren á la vía, y la inmensa satisfacion de volverla á encontrar sin lesion alguna, nos ha manifestado que es completamente inexacto que por el mas ligero descuido suyo ocurriese aquel terrible accidente. Ocurrió porque la portezuela del coche iba abierta, pues de otro modo aunque la criatura se hubiese asomado á la ventanilla no hubiera caído.

Hoy recibimos la correspondencia de Manila con noticias de aquella y de las otras islas hermanas, que alcanzan al 8 de octubre.

La autoridad superior, no cesaba de tomar las disposiciones mas oportunas para que cuanto antes, y facilitando todos los obstáculos, se reedifique la parte de poblacion que aun está en ruina.

Habiase celebrado con iluminaciones, y músicas el día de S. M. el rey y cumpleaños de la Reina. El capitán general revistió en gran parada la guarnicion de Manila, cuyas fuerzas se presentaron bajo un pié brillante de instruccion y disciplina.

Los materiales de construccion que con mas abundancia habían llegado á Manila, eran caña y nipa, cuyas materias por ser muy propensas á los incendios, se había dispuesto que no se empleasen mas que en los techos de los edificios de mamposteria.

Habiase abierto al culto una capilla provisional de tabla, caña y nipa, á la entrada de la isla de Tanduy, para que pueda continuarse allí celebrando el santo sacrificio de la misa y las demás solemnidades religiosas que antes se celebraban en San Sebastian, cuyo hermoso santuario ha sufrido considerablemente en el terremoto.

Aun ocurrían algunos hundimientos en Manila; pero como sucedían en edificios ruinosos y deshabitados no había que lamentar desgracias personales.

El número de trabajadores que se ocupaban en obras de nueva construccion en Manila no era grande, ni el de las reedificaciones tampoco. Tanto las oficinas de algunas dependencias del Estado, como la morada del capitán general, eran almacenes provisionales, mientras se levantaban las casas cuyos planos estaban ya hechos.

Las collas ó temporales seguían haciendo sentir sus estragos en el archipiélago.

Entre los pueblos de Sabuan y Puerto-Galera, se había desprendido, en seccion vertical, un trozo de monte de piedra á orillas del mar, dejando descubierto un gran depósito de azufre.

Las últimas avenidas han producido grandes destrozos en ganados y vias públicas en la provincia de Pangasinan.

El jueves 17 de setiembre se sintió un fuerte temporal de viento y aguas en la provincia de Albay, y el domingo siguiente, dos ligeros temblores de tierra.

El 29 de agosto y cuando era mas fuerte la colla, estalló un incendio en el pueblo de Gazan (Mindoro) que devoró mas de sesenta casas, las mejores del pueblo. El jefe de la provincia atribuye á los esfuerzos del gobernadorcillo y del cura párroco D. Clemente San Ignacio el que no hubiese quedado reducido á cenizas todo el pueblo.

Escriben de Iloilo que el 17 de setiembre la fragata *Williams Sturgis Americana*, encalló en el bajo Oton, y el siguiente 20 salió con direccion á aquel puerto, haciendo tanta agua que no pudiendo sus bombas dar abasto se hundió en un bajo junto á la primera herradura que forma la punta Bandulan de la isla de Guinaras, pudiéndose salvar toda su tripulacion.

De Laeag con fecha 23 de setiembre nos dicen lo siguiente:

«Desde la tarde del día 23 al 25 del presente mes se ha sufrido en esta provincia una durísima colla de aguas y vientos que principió en el N. y terminó en el O. arrojando en extremo todo el día 24, habiendo crecido mucho el rio que corre á la falda de esta cabecera. Con este motivo y por punto general, todas las calzadas y algunos puentes é imbornales han sufrido deterioros. Desgracias personales solo hay que lamentar la de un hombre en el pueblo de San Miguel, y habido algunas pérdidas de animales. Los estragos causados por el ventarron fueron el derribar muchos cercos de caña y destruir los techos de las casas de nipa y cogon.»

En Manila había fallecido el consejero de administracion D. Félix Pando.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de diciembre, que ascienden á la suma de 397,978,833'99 rs.

El Sr. D. Ricardo Lopez y Lopez ha dirigido á *El Clamor* un comunicado sincerando á su señor padre de las inculpaciones que le ha dirigido en el Congreso el Sr. Suarez Inclan al combatir el acta del distrito de Almazan en la provincia de Soria.

Anuncia un periódico que va á exhibirse al público un hombre que bien puede llamarse fenómeno, pues tiene un brazo tan deforme que acaso pese tanto como lo restante de su cuerpo. La mano del referido brazo tiene de largo mas de una tercia, y el ancho y grueso proporcionado al brazo, que cuando lo estiendo le llega á la mitad de la pierna. A pesar de esto, lo juega con facilidad, haciendo con él movimientos que prueban la elasticidad de sus músculos.

Dice *La Discusion* que, segun el Sr. Mañé, es un hecho incontestable que el señor Olózaga está conforme con que la Constitucion de 1837 sea la Constitucion progresista, dejando á un lado la de 1836.

Habiéndose pedido al archiduque Maximiliano, dice un periódico de Viena, que se decidiese en un sentido ú otro respecto á la cuestion mejicana, ha dicho que esperaba se le diesen las garantías pedidas por él á la diputacion mejicana, y que una de las condiciones *sine qua non* de su aceptacion consistía en que no llegara á restablecerse la union en la república anglo-americana.

El 25 terminaron las juntas de Alaya, despues de haber despachado todos los asuntos que se sometieron á su deliberacion, y resuelto los expedientes administrativos económicos de aquella provincia. Las próximas juntas se verificarán en Aramayona. Los diputados antes de separarse dieron un voto de gracias al gobernador civil Sr. Vivanco, que presidió las sesiones, y otro al celoso y activo diputado general Sr. Ortiz de Zárate.

En la noche del sábado se efectuó el casamiento de la señorita doña Antonia Pajares, con el jóven capitán de infanteria, oficial de la direccion del arma, D. Enrique Marban. La ceremonia tuvo lugar en la casa del Sr. D. Fulgencio Albacete, tío de la novia, donde se sirvió un delicioso refresco á la escogida sociedad, amiga de los desposados, haciendo los honores con esquisita amabilidad la jóven esposa.

Muy en breve tendrá lugar la solemne recepcion, en la academia de la lengua, del nuevo individuo de la misma Sr. Nuñez Arenas, pues están ya presentados su discurso y el de contestacion confiado al señor Ferrer del Rio.

El martes á las tres de la tarde se administrará la vacuna gratis en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo á los niños pobres de las parroquias de San Luis, San Martín, San Ginés y Santa Cruz.

La sociedad económica matritense ha acordado conceder carta de aprecio á la memoria señalada con el número 9, optando al primer premio ofrecido en artes para el concurso del año anterior, sobre la mejor ensenanza de la ortología y caligrafía españolas, y marcada además con el lema: «El hombre de bien halla la rectitud de sus operaciones en la tranquilidad de su conciencia.» y mencion honorífica á las que llevan los números 4 y 7, optando al mismo premio, y están marcados además con los lemas siguientes: la primera, «Potencias del progreso: actividad, economía,» y la segunda:

«Aque pauperibus prodest, locupletibus aequo. Aque neglectum pueris senibusque nocebit.»

Un despacho particular de Berna anuncia que el Consejo federal había resuelto el 24 hacerse representar, en el Congreso de Paris, y dar las gracias al emperador Napoleon por la invitacion que le ha dirigido, manifestando al par la esperanza de que quedará asegurada la neutralidad de Suiza.

Sobre los desastrosos efectos de la guerra civil en los Estados-Unidos, hace esta tristísima pintura un periódico de aquel país, el *Herald* de Dubuque:

«Hemos hecho 200,000 viudas. Hemos hecho un millon de huérfanos. Hemos destruido la Constitucion de nuestra patria.»

Hemos impregnado todos los pliegues de nuestra sociedad con los furors de la guerra.

Hemos llenado al país de contratistas, de ladrones, de prebostes y de otros millares de parásitos desputas, que han pululado como las langostas en Egipto en tiempo de Faraon.

Degeneramos en todo lo que puede hacer grande á una nacion.

Nuestra civilizacion perece.

Rodamos sobre la pendiente de una guerra civil en el Norte.

Cambiamos nuestras casas en carnicerías.

Hay un cadáver en todas las familias.

El ángel de la muerte está sentado á todas las puertas.

El ángel de las tinieblas ha abandonado el infierno para tronar en Washington!»

El 19 del mes próximo habrá dos sabbats en la forma y puntos de costumbre para contratar la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Turégano y Pedraza, y entre Orense y Vigo, con la obligacion de servir la hijuela tambien diaria desde el Porriño á Tuy.

En el teatro de Variedades han empezado ya los ensayos del nuevo drama del Sr. Larra, titulado *La Cosecha*, del cual hemos oido hablar con elogio.

TERCERA EDICION.

Hoy se ha reunido el Consejo de ministros á las doce del dia en casa del marqués de Miraflores. Los amigos del señor Permanyer nos han asegurado que este ha ido resuelto á ofrecer su dimision.

Por otra parte se ha dicho esta mañana que la mayoría de los ministros no es partidaria de una modificacion, que juzga insuficiente para hacer frente á las circunstancias políticas del momento. El Consejo se ha separado á las dos de la tarde, los ministros todos han guardado una profundísima reserva sobre lo que en él ha pasado como si fuera trascendental y grave.

Mañana saldrá de esta corte para París el reputado pintor D. Luis Ruyperéz. Hemos tenido el gusto de ver un bellissimo cuadro de este artista adquirido por la señora condesa de Velle, y sabemos que además tiene encargo de hacer otros dos, uno para la referida señora y otro para el

señor marqués de Isasi. Ambos cuadros figurarán probablemente en la próxima exposicion de pinturas, contribuyendo á popularizar el nombre del autor en su patria, tanto como lo está en la capital del vecino imperio. Felicitamos á la señora condesa de Velle, generosa protectora del arte y de los artistas de mérito, por la adquisicion del último cuadro del señor Ruyperéz.

Ha fallecido en Murcia, á donde había ido, con el deseo de restablecer su salud, un hijo del Sr. Pastor y Masseda, segundo jefe de la direccion de consumos y diputado á Cortes. Era jóven de gran porvenir por su precoz talento, que mas de una vez dió á conocer en artículos crítico-literarios, insertos en periódicos de la corte. Esta familia ha perdido en poco tiempo al Sr. Pastor Diaz, á su hermano don Felipe Benicio y al jóven de que hemos hablado, sobrino carnal de ellos.

En Cáceres reina la mayor animacion respecto á distracciones, haciendo las delicias de la buena sociedad una compañía dramática de aficionados, compuesta de una señorita, hija del gobernador; la señorita de Bustamante, que mas que aficionada es una verdadera artista; el señor Liberal, director del *Eco de Extremadura*, y otros. El Circulo de Artesanos tiene tambien su compañía de aficionados; en casa del mismo gobernador se baila dos veces á la semana, y se dan conciertos en las casas de los Sres. Liñan, Torres de Castro, Bermudez y otras.

Con motivo del nombramiento para oficial del ministerio de Hacienda, recaído en el Sr. Oliya, jefe de negociado de la direccion del Tesoro, se han dado en ésta los ascensos de escala desde 12,000 reales hasta 24,000 inclusive, subiendo en sueldo los Sres. Múllé, Arriercuz, Aragon, Villar y Fernandez.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 28.

Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 20. El general confederado Longstret ha batido á Burnside, quien se ha retirado á Indoville.

Las noticias de Veracruz alcanzan al 1.º del actual. El ejército francés á las órdenes del general Bazaine había salido de Méjico para combatir á Juárez.

Francfort 28. La Dieta ha retirado el derecho de tomar asiento en ella al representante de Dinamarca. Ha celebrado una segunda sesion.

Stokolmo 28. Las cuatro órdenes de la nobleza, el clero, la clase media y el estado llano, que componen las Cámaras, han votado los créditos pedidos, aprobando la política seguida por el gobierno.

Paris 29. El 3 por 100 francés está á 68-85.

El Sr. D. Gabriel Rodriguez dará principio á sus esplicaciones sobre «Estudios políticos» el lunes próximo 30 del corriente á las nueve de la noche en el Ateneo.

Esta mañana ha sido encontrado junto á la via férrea de circunvalacion, y al lado del paseo de las Delicias, el cadáver de un hombre oosido á puñaladas, puesto que segun parece tenia mas de treinta heridas, causadas con navaja ó un instrumento análogo. Créese que fuera un trabajador de alguna yaseria, pues tenia la camisa tiznada como si fuera de cisco ó yeso negro. Representa de 34 á 40 años; estaba en mangas de camisa, con un chaleco oscuro, pantalon de lanilla con varios remiendos de paño azul, sin medias y con zapato fuerte. Avisado el juez de la Univeridad, que estaba de guardia, se personó con el escribano Sr. Lopez Arias, y dieron principio á las convenientes averiguaciones. Segun noticias, no se ha identificado aun la persona ni se sabe quiénes sean los autores de este horrible crimen.

Hemos recibido hoy el prospecto de un nuevo periódico democrático, *La Union de los Liberales*, que debe ver la luz próximamente. El nuevo colega, fundándose en la soberania nacional, sostiene que la democracia no puede aceptar otra cosa que la monarquía y la dinastía de doña Isabel II, proclamada por las Cortes constituyentes, y anatematiza á los demócratas que quieren fundar sus principios en la destruccion completa de la actual organizacion social y política.

Hoy, como los dos dias festivos anteriores, S. M. la Reina y su real familia, ha marchado á pasar el dia en el real sitio del Pardo.

Mañana debe reunirse en el Senado la comision encargada de examinar los varios proyectos de ley presentados por el gobierno sobre reforma de tribunales. Asistirán á la junta de mañana los senadores progresistas Sres. D. Cirilo Alvarez y D. Pedro Gomez de la Serna, y todos los magistrados del Tribunal Supremo que pertenecen á la alta Cámara.

La reunion que se proponen celebrar en la Bolsa los libre-cambistas, para tratar de las harinas, no se realizará, segun nuestras noticias, hasta el 8 de diciembre.

Mañana se estrenará la escultura ó romate que ha de servir de coronamiento al nuevo órgano del Conservatorio de música y declamacion; obra encargada por dicha corporacion al jóven y aventajado escultor D. Juan Sanmartín. Representa el genio de la música sosteniendo una apoteosis de los dos mas afamados músicos

españoles, D. Francisco Salinas, del siglo XVI, y D. Bartolomé Ramos, del siglo XV.

El 24 último á las siete de la noche fondeó en Cete el vapor de guerra español *Lepanto*, conduciendo á su bordo la embajada annamita. Tan pronto como tuvo conocimiento de este hecho nuestro vice-cónsul en aquella residencia don Gerónimo Lobo y Casal, encargado en la actualidad de aquel consulado por ausencia del propietario Sr. Gonzalez Zavala, dió parte á todas las autoridades y se trasladó á bordo del *Lepanto*, acompañado del señor capitán del puerto. El comandante del vapor tenia hecho propósito de hacerse á la mar aquella misma madrugada, por lo que estos señores no pudieron saltar á bordo, no habiendo tomado entrada el buque. Se conservaron, pues, al costado del mismo hablando con su comandante, Sr. Montojo; pero tan luego como los embajadores tuvieron conocimiento de la presencia de ambas autoridades, se apresuraron á salir á la escala del buque, y sostuvieron una larga conversacion con nuestro vice-cónsul, por medio del intérprete Petrus, manifestándole los motivos porque no saltaban en tierra. Igual manifestacion hicieron al señor capitán del puerto y despues de dar á ambos la mano amistosamente se retiraron. Pocos momentos despues llegaron tambien al costado del vapor español el comisario de la inscripcion marítima y el director del puerto; y el Sr. Lobo y Casal, despues de dictar las órdenes oportunas para refrescar de víveres al *Lepanto*, volvió á tierra acompañado de todas las citadas autoridades de marina. El vapor salió aquella misma madrugada con rumbo á Génova, debiendo despues tocar en Messina, desde donde se dirigiria por Malta á Alejandría.

El Reino dice anoche desmintiendo nuestras noticias sobre modificacion ministerial que todos los ministros, incluso el Sr. Permanyer, están de acuerdo sobre la marcha que han de seguir. Si esto fuera así entonces no creeríamos que iba á haber una modificacion ministerial, sino que era seguro un cambio total del gabinete.

La *Epoca* de anoche dice que la crisis ministerial será permanente, pero que así y todo tirará el ministerio Miraflores hasta que se haya facilitado el advenimiento de una situacion moderada. Para nosotros es seguro que *La Epoca* se equivoca; que pronto, muy pronto, quedará completamente resuelta la cuestion de crisis, y que el ministerio Miraflores si llega á retirarse no aconsejará á S. M. otra cosa que lo que S. M. está resuelta á hacer, que es seguir las prácticas constitucionales y parlamentarias.

Esta tarde ha tenido lugar el segundo de los conciertos clásicos que dan en el Conservatorio los Sres. Monasterio, Guellbenzu, Perez, Pló, Castellano y Lanuz. El cuarteto en la menor de Spohr, la sonata en sol menor de Beethoven y el quinteto en sol menor de Mozart, han sido las obras ejecutadas con una perfeccion admirable. El público, compuesto en su mayor parte de los mas reputados profesores de esta corte, ha dado las mayores pruebas de entusiasmo, saliendo complacisimamente de la belleza de la música y de su incomparable ejecucion.

Esta mañana se ha celebrado con la pompa de costumbre la funcion anual de publicacion de la Bula. A las nueve y media salió una procesion de la parroquia de San Justo, dirigiéndose á Santa Maria de la Almudena, donde se celebró una misa solemne. Ha asistido el ayuntamiento y gran número de los empleados de sus dependencias.

Ha llegado á Palma de Mallorca el señor D. Angel Saleta, inspector de sanidad militar, encargado de revistar los hospitales de las Baleares, á quien acompaña en clase de secretario el médico mayor, primer ayudante del cuerpo, D. José de la Cortina.

Parece que hay ya formada una empresa para dar bailes de máscaras en el teatro del Circo.

Ayer por la mañana fué herido de alguna gravedad en el paseo de Recoletos, un hombre por otro desconocido. El herido fué trasladado al hospital.

Anoche fué preso cierto mozo que se había apoderado de 48 pañuelos en un puesto ó tienda del arco de Gernona.

En el gobierno civil en poder del inspector de vigilancia señor Briones se halla depositado un lio de ropas que arrojó anteanoche cierto individuo en la esquina de la calle de la Comadre al huir porque iban á detenerle como sospechoso. La ropa se cree proceda de algun robo, y entre ella hay dos vestidos, algunas sábanas y otras prendas.

La *Patrie* niega el rumor de que Rusia aceptaba la invitacion de Napoleon, á condicion de que en el Congreso no se tratara absolutamente de la cuestion polaca. Comprendemos que la *Patrie* ponga en duda la veracidad de semejante rumor, pues es indudable que semejante condicion sería un sarcasmo dirigido á Francia.

Algun periódico manifiesta que en la votacion de la seccion sesta del Congreso para la designacion de individuo de la comision de mensaje dejó de votar el señor Aguirre de Tejada y se ausentó del primer escrutinio en que resultó empaté. Estamos autorizados para afirmar que esta version es equivocada. Dicho diputado votó al Sr. Valmaseda, y se ausentó despues por razon de una ocupacion imperio-

se ha sospechar el resultado de la votación, atendido al que dio la designación para las comisiones votadas anteriormente, y sin que su ánimo fuese favorecer al Sr. Nocedal, ni la idea que representa en el Parlamento.

Segun El Clamor, la administración de consumos ha desaprobado la subasta de los artículos comprendidos en aquella correspondiente al pueblo de Carabanchel. De los informes que hemos adquirido, resulta que el ayuntamiento del espresado pueblo obtuvo de la diputación provincial licencia para la venta exclusiva, y que no obstante esta autorización, se admitieron proposiciones contrarias al esclusivismo. La administración de Hacienda pública ha manifestado al ayuntamiento la necesidad de celebrar un nuevo remate, consignando en el anuncio la venta exclusiva al pormenor con todas sus condiciones, ó la venta libre en toda su extensión, si el ayuntamiento y vecinos asociados renunciaban al derecho al esclusivismo. Dicho esto, añadiremos que no pueden compararse las circunstancias de Carabanchel con las de Leganés, porque el primero ha pedido y obtenido el esclusivismo, mientras el segundo de estos pueblos está arrendado por cuenta de la Hacienda con libre venta.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron hoy 325 fanegas de trigo, de 43 á 50 1/2 rs. fanega; quedando por vender 149 fanegas; la cebada se vendió de 29 á 33 1/2 rs. y la algarroba á 45.

ULTIMA HORA.

S. M. la reina ha vuelto del Pardo á las cinco y cuarto de la tarde.

Cuando volvió S. M. del Pardo ya la aguardaba en sus habitaciones el presidente del Consejo señor marqués de Miraflores.

Un diputado catalán ha dicho esta tarde en el Congreso que sabía positivamente que ya no pertenecía al ministerio el Sr. Permanyer.

La conferencia del marqués de Miraflores con S. M. la Reina ha durado poco más de veinte minutos.

Después de bajar el marqués de Miraflores de las habitaciones de S. M., ha empezado á circular, si bien entre muy pocas personas de palacio, que hay crisis ministerial pero no han dicho si total ó parcial.

La mayor parte de los ministros han estado hoy por la tarde en sus respectivas secretarías, pero no han recibido á ninguna de las personas que han pretendido hablarles.

La comisión de contestación al discurso del trono ha sido llamada por citación no esperada, para esta noche á las ocho, en el Congreso.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. PRINCIPE.—A las 8.—Secretos de la vida. CIRCO.—A las 8.—El sueño del malvado.—Baile.—El viudo. VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Amantes y celosos todos son locos.—La comedia de Maravillas. NOVEDADES.—A las 6 1/2.—El corazón de un bandido.—Baile.—Sinfonía de la zarzuela Si yo fuera rey.—Don Juan de Serrallonga ó los bandoleros de las Guillerías.—Baile.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 30.—San Andrés Apóstol.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas, en la parroquia de San Andrés, donde se celebrará solemne función á su glorioso titular con misa solemne y sermón que predicará D. Manuel García Menendez; por la tarde se cantarán completas terminando con procesion de reserva.—La congregación del Santísimo Cristo de la Salud establecida en su capilla propia, plazuela de Anton Martin, celebra á las diez y media horas generales por sus hermanos difuntos, con vigilia, misa mayor y responso.—Hoy dan principio las novenas de la Inmaculada Concepcion por la tarde á las cuatro, y predicarán en la Concepcion Gerónimo, D. Juan Barbero; en San Antonio del Prado, don Pio Hernandez Fraile, y en el Caballero de Gracia, D. José Balmáu. Estará su Divina Magstad de manifiesto.—Al anocheecer tambien dará principio la novena de la Santísima Virgen y predicarán: en San Ignacio D. Mariano Puyol Anglada, y en San Ginés D. Raimundo Carrillo. En todas estas iglesias se terminará con la letanía y salve.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Tribulaciones, ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

Novena. Mañana se dará principio á la novena de la Inmaculada y Purísima Concepcion, en el Oratorio del Caballero de Gracia. Todas las tardes habrá manifiesto y sermón que predicarán alternativamente los Sres. D. José Balmáu y D. Gregorio Rico.

El día 8, á las ocho y media de la mañana, se dirá la misa de comunión general, y á las diez se dirá la mayor con su Divina Magstad manifiesto en la que predicará D. José Balmáu. Por la tarde despues de la reserva se hará procesion con la imagen de la Virgen por dentro de la iglesia. La música de todos estos cultos será dirigida por el maestro compositor D. Urbano Aspa. Desde el día 30 del actual se hará en esta misma iglesia al anocheecer como en los años anteriores el ejercicio de Adviento y cuarenta Ave-Marias en preparacion del sagrado parto de Nuestra Señora.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: Cuenca é Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel primer comandante de Iberia, D. Manuel Grases.—Jefe de día: Señor comandante capitán del 5.º Artillería á pié, D. Manuel Montenegro.—Visita de hospital: Iberia, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cuenca, segundo capitán.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

SE ACABARON LOS PERFUMES.—Eso de gastar ochos reales en un frasco de agua de colonia ó en un tarro de pomada, es una necesidad; dirigidos á la calle de Jesus del Valle, núm. 6, cuarto bajo; comprad allí el Almanaque enciclopédico español, que cuesta 20 rs., y en él encontrareis recetas para con poco coste hacer toda clase de aguas, pomadas, aceites de olor, esencias, etc., etc.

TESORO DE MADRID.

Caja de ahorros para la imposición de economías y capitales á interés fijo. Direccion general: Desengaño, número 12, principal.

Presidente del consejo de inspeccion.—El Excmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, ex-presidente del Consejo de ministros.

Director general.—D. Joaquin Blanco Gonzalez.

Cajero.—D. José María Tapia, cesante de Hacienda pública.

En esta compañía se reciben imposiciones desde 20 rs. en adelante, á voluntad y á plazo determinado; ganando los primeros un 12 por 100 al año.

y las segundas, lo que demuestra la siguiente escala.

Por un año..... 12-50 por 100. Por dos..... 13. Por tres..... 13-50. Por cuatro..... 14. Por cinco..... 15.

Prospectos y estatutos se facilitan gratis á cuantos los deseen.

PARA ABRIGOS DE SEÑORA, EL NUEVO establecimiento de la calle del Principe, núm. 28, frente al teatro.

Abrigos para casa, paseo, visita y elegantes salidas de teatro: gran novedad y variacion de modelos en abrigos de mangas, como en tallas, rotundas y capas.

UN JOVEN ASTURIANO, DESEA HALLAR colocacion en una casa particular para ayuda de cámara, ó toda clase de servicios domésticos, ó lacayo. Flora, 3, bajo derecha, informarán.

A CABA DE ABRIRSE UN NUEVO ESTABLECIMIENTO de construccion de camas de hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante, y de ruedas y de dibujo, desde 100 rs.; y palanganeros á 12 rs. Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUENTE Saucedo, por el mismo labrador. Precios por arrobas á 25, 28, 34, 40, y 44 rs.; por libras á 9, 10, 12, 14 y 16 cuartos. Judías del Barco de Avila, á 24, 26 y 30 rs. arroba; único despacho en Madrid, calle de Silva, núm. 49, esquina á la de la Estrella, lonja de ultramarinos.

AL ANOCHECER DEL 27 SE SALIO DE LA casa calle de la Cabeza, núm. 23, cuarto bajo, un perro de casta americana, blanco, con las orejas canela; atiéndase al nombre de Trick. Se gratificará al que lo presente en dicha casa.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO 22, tercero derecha, se admiten huéspedes á 8 rs. con principio, y se dan almuerzos y comidas de 6 rs. en adelante.

CALLE DEL CABALLERO DE GRACIA, núm. 23, duplicado.—Realización, por tener que dejar el local.—Gran rebaja en los géneros siguientes: camisas inglesas doradas, maqueadas, bronceadas, bruniadas y demás efectos de este establecimiento.

MR. JOSEPH SEWILL DESEA ANTES de marcharse de esta capital dar las gracias al público que le ha protegido tan liberalmente. El éxito con que le ha favorecido, ha excedido á sus esperanzas, y es de tal carácter, que quedará indeleble en su memoria. La bienvenida que le aguardaba á su llegada y los favores que ha experimentado durante su corta permanencia en esta corte, serán siempre recordados con placer y agradecimiento.

Mr. Sewill desea tambien informar á los habitantes de Madrid que cualquiera orden que en lo futuro le comuniquen, la den por medio de su corresponsal D. E. Coillaut, calle de Carretas, núm. 3, ó á su fábrica, núm. 61, South Castle Lt., Liverpool, donde recibirán la mejor acogida y el despacho mas breve.

Queda su surtido abierto para la venta hasta el domingo 29 del corriente, Puerta del Sol, Hotel de los Principes, núm. 9.

NOVELAS ILUSTRADAS.—EL HIJO del Pueblo, novela original de D. Ramon R. Luna. Un tomo en 4.º de cerca de 900 páginas, con multitud de láminas tiradas á parte, en 28 rs.

Madrid riendo y Madrid llorando, por don Rafael del Castillo. Un tomo en 4.º, lleno de láminas: su precio es 40 rs., por 28. Se remiten francas de porte, enviando su valor en sellos. Librería de Ambrosio Mundos, de Medina hermanos, Preciados, 17.

BUEN CISCO SUPERIOR, CALLE DEL Barco de Santa María, núm. 1, esquina á la de Fuencarral: de una arroba á dos á 4 rs., y de cuatro arriba á 26 cuartos.

E CEDE UN CUARTO PRINCIPAL, bien amueblado. Darán razon en la plaza de Oriente, núm. 7, entresuelo, derecha.

ACADEMIA DE CONVERSACION francesa.—El profesor que lo ha sido en el mejor colegio de Paris y en casa de un marqués, asegura á sus alumnos que hablarán pronto y con pureza. Cruz, 14.

POR SU PRONTO DESPACHO.—TRES regalos: un tintero, 25 tarjetas y se timbra el papel al que compre 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id, jabon, cola, obleas y polvos, todo 10 rs.; inglés 12; superior y mas cosas tanto dorado y de luto, 15 rs. Se hacen tarjetas á 6 y 7 rs. el 100. Almacén de papel de Roda, calle del Olive, 14, antes 8.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Gran surtido en abrigos hechos, de alta novedad. Se hacen tambien á medida. Además gran variedad en géneros de moda propios de la estación. Precios ventajosos. Calle de Postas, núm. 7.

BANCO UNIVERSAL DE AHORROS.—Préstamos sobre hipoteca de fincas y sobre papel del Estado, alhajas y géneros de comercio: no se descuentan letras ni pagarés; se admiten imposiciones desde 10 rs. Calle de Leon, 27, principal.

SORTIJAS Y ALFILERES PARA CORBATA.—Surtido y novedad, de 3 á 60 reales. Almacén de la Estrella del Norte, Carmen, núm. 10.

EL MEDICO CIRUJANO, CATALAN, D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas; muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis, neuralgias é hidropesías, etc. Recibe de doce á cuatro, calle de la Graveda, núm. 24, principal.

DUENAS.

MEDICO CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

DINERO EN PRÉSTAMO SOBRE SUELDOS de empleados pasivos y activos que convengan.—Calle del Lobo, número 2, principal izquierda, todos los dias de mañana, de diez á una por la mañana, y de cuatro á seis por las tardes. Se facilitan de seis á doce pagas anticipadas ó los que tienen haber pasivo en esta corte y los activos y demás clases, con garantías que convengan.

denal. Estaba muy en su carácter llenar de miedo á los que preparaba luego un favor. Quizá de este modo creía realizar mas su importancia; quizá obedecía al impulso secreto del bien y del mal que dominaba en su alma; quizá era un último recurso de probar el valor y los arranques generosos de las personas que se proponía utilizar. La posicion particular de Marillac se le entregaba á discrecion, haciendo de él el hombre que necesitaba. Para cumplir sus designios, Richelieu habia reducido á su rey á no representar otro papel que el de simple pasajero en la nave del Estado. De todos sus derechos, no le habia dejado mas que el de atender á sus alifafes. No obstante, aunque siempre impulsado por buenas intenciones, aquel pasajero real, instigado sin cesar por los que le rodeaban, amenazaba derribar al piloto único que podia conducir la nave á puerto seguro. No tenia bastante el ministro con haber luchado durante quince años contra el calvinismo y la anarquía feudal que enervaba á la Francia, dividiendo sus fuerzas y privándola de su unidad; de haber abatido la casa de Austria, su eterna rival; de haber sembrado un germen de revolucion bajo cada trono de Europa, á fin de hacer que sus reyes no se ocupasen mas que de sus propios negocios; además de todo esto, necesitaba vigilar á su señor, transformado en su pupilo, y estender su política hasta las mezquinas intrigas de la corte. Pareciale mil veces mas temible el cuarto del rey, que los ejércitos españoles; y un nuevo favorito, una nueva amada, amenazaban siempre destruir su mejor combinados proyectos.

El amor inspirado al rey por Luisa de la Porte le inquietaba; esta vez el rey tomaba precauciones y se rodeaba de misterio, frecuentando los salones de la reina, aun sin encontrar en ellos el objeto de su amor. Sus amores pasados habian sido mas públicos; no le habian costado la menor cavilacion.

En esta ocasion Luis XIII cambiaba enteramente su modo de amar. Iba á casar á Luisa, imponiendo al marido, como en otra ocasion habia hecho su galante padre, la condicion de reducirle al simple papel de dar su nombre. Este marido tendría un alto empleo que le acercaría á su persona, y en esta ocasion le estaba reservado el jefe de la montería real.

Encontrar al marido era lo único que le parecia difícil. Habia pensado en el joven marqués de Briux, que era tambien un calavera y estaba arruinado, pero era de los partidarios de la reina, por lo

qual Richelieu le habia rechazado. La Chenaye fué el encargado de hacer triunfar á Marillac en la lucha, donde los concurrentes debian presentarse á los jueces del torneo armados de todas armas, este es, de todas las malas cualidades. Marillac obtuvo la preferencia, aunque á decir verdad, la debió mucho al favor.

No contento con haber unido á su causa al caballero, Richelieu quiso tambien encadenar á Luisa por los lazos de un fingido parentesco, y cuando el rey le nombró á quien deseaba nombrar jefe de su montería, el ministro fingió una gran oposicion, lanzando denuestos contra todos los Marillacs.

—Hemos sido muy severos con ellos; es preciso repararlo, dijo el rey. —Pero ese es un jugador. —El se enmendará. —Un descreido. —Le convertiremos. —Un libertino. —Hay mas que casarle? —Entonces, consiento.

Así el cardenal pareció no aprobar mas que por condescendencia lo que el mismo habia dictado.

Ya no faltaba mas que preparar á Luisa al matrimonio. De esto se habian encargado el mismo la Chenaye y la baronesa de Saint-Cernin, los que habian empezado calumniando ante la joven á todos los pintores en general, y á Eustaquio Lesueur en particular.

Desde la noche del baile en que tuvo lugar el escañudo de Juana la Brabantesa, si Luisa encontraba al artista, lo que no dejaba de suceder siempre que salía á la calle, volvía desdenosamente la cabeza sin dirigirle ni una mirada.

Lesueur se desconsolaba y de dia en dia iba perdiendo sus esperanzas. Por fin, en uno encontró en el Puente Nuevo, en el mismo sitio donde algunos meses antes se habian conocido, al caballero de Marillac seguido de su page: refirióle sus tristezas presentes, y la imposibilidad de acercarse á Luisa ni aun para justificarse. Marillac, preocupado con sus propios negocios, le escuchó sin enterarse apenas de lo que se trataba, y por fin, más como contestacion que como consejo, le dijo:

—Pobre inocente! Cuando no se pueda hablar, se escribe.

—Ya lo ha hecho.

—Y bien?

—De qué medio me he de valer para entregarte mi carta?

—Y no es mas que eso?.. yo me en-

cargo de ello. Traeme esa carta uno de estos dias...

—Héla aquí, repuso el enamorado sacando de su pecho el precioso autógrafo primerosamente cerrado con lacre y envuelto en papel de seda.

—Perfectamente; ahora, Sadorius, espia cuando sale de su casa, designámela...

—Nada mas fácil, está aquí cerca, con su tienda; comprando lienzos en aquella tienda colocada debajo del puente donde se venden telas... Qué veis salen. Veis aquellas dos damas que se dirigen hácia el Louvre?...

—No tenéis que perder un instante. —Vive Dios! esclamó Marillac, esto es ser cogido por la palabra. Hubiera preferido otro cualquier día para... no importal lo he prometido. Tu presencia no hacia mas que estorbarme. Ve á tu casa y allí iré yo dentro de un instante á participar el éxito de mi empresa.

Lesueur se alejó, ó fingió alejarse, mientras Marillac seguido de su page se adelantaba al encuentro de las dos damas murmurando:

—Esta será mi última calaverada!

Al salir de la tienda, la baronesa se dirigió á hacer nuevas compras en casa de un perfumista de la calle de Tullerías, y despues como la temperatura convidaba, se decidieron á dar un paseo por el jardin de las Tullerías. Los relojes parecian avanzar con mas lentitud aquel dia, porque á las tres debian recibir una visita de la mas alta y legítima importancia, y las tres parecian no llegar nunca.

Para entretener las horas de espera, se habia confesado, habia oido dos misas, hecho algunas visitas, y por último compras; deteniéndose en todas á revolver mucho como si el objeto principal fuese el de pasar el tiempo. Luisa, obligada á seguirla á todas partes é ignorante de la visita, no se explicaba aquella extraña actividad.

En aquella época el jardin de las Tullerías estaba muy lejos de presentar el conjunto simétrico que debió mas tarde al célebre Le Notre, y conserva hoy á despecho de todas las reformas que ha sufrido, era una especie de parque irregular en su forma, con árboles agrupados sin orden y rodeados de algunos arbustos. Una calle transversal, le separaba del palacio, y en vez de elegantes parterres se veian alfombras de verdura con rosales silvestres, retamas y zarza-rosas, y en vez de las fuentes ostentosas de hoy se veian estanques de donde salia el garrido de los patos, y jaulas donde se admiraban las pintadas plumas de los guacamayos. Tenia el jardin su fonda y hostería y

algunas otras casillas mas humildes destinadas tambien á servir de corral.

Allí, en los sitios mas resguardados del frio y la humedad de la estación, acudian los provincianos que estaban de paso en Paris, los oficiales de guardia en palacio, los convalecientes, y los desocupados, á pasear, mientras á corta distancia en lo que se llamaba petto de la Reina se cruzaban magníficos carruajes.

Siempre ansiosa, la baronesa hubiese querido mezclarse entre aquellos personajes que paseaban en coche, y su ahelada carroza le volvió á las mentes figurándosela ya forrada de terciopelo grana, claveteada toda con dorado, teniendo las ventanillas en vez de una cortina de piel, cristales, moda recientemente introducida.

—Todo esto no tardará en venir; decia lanzando un suspiro, y al mismo tiempo miraba á su sobrino, y al encontrarla encantadora espermentaba un sentimiento de placer.

En breve se sintió fatigada, y como aun no tenia los asientos mullidos de la carroza, tuvo que resignarse á tomar asiento en un banco de madera colocado á la sombra de un árbol.

Parte del asiento estaba ya ocupado y las dos damas tuvieron que colocarse entre un ama de cria y un labrador normando. Mme. de Saint-Cernin, se lamentaba de tener que estar en contacto con tales gentes y deploraba los inconvenientes de pasear á pié; Luisa parecia tan preocupada como ella, pero la causa estaba muy lejos de ser la misma.

A través de los árboles acababa de ver atravesar una sombra, un hombre, Lesueur! No habia duda: aunque el artista no habia hecho mas que desizarse entre los árboles y desaparecer, unos ojos acostumbrados á reconocerle, lo habian visto.

Mientras su vista seguia clavada en aquella direccion, su compañía del asiento habia cambiado. Un jovencito de agradable rostro se habia colocado al lado de ella sin atreverse á mirarla como por exajerada modestia.

Permanecia quieto, con los ojos bajos. De repente, como si una idea nueva le asaltase, ó un camarada le llamase de lejos, se levantó y echó á correr desapareciendo detrás de los árboles que á su espalda tenian las dos damas.

Mme. de Saint-Cernin, aunque apenas habia parecido mirarle, así que se marchó hizo el elogio del joven volviéndose á contemplar la ligereza de sus piernas, mientras Luisa apercibió que el bolsito que llevaba en la mano y habia dejado sobre

PIANOVENTA.—EN LA CALLE DE las infantas, núm. 42, cuarto 2.º...

EL EXCMO. E. I. M. O. SR. D. VICENTE DE FLOREZ VARELA, falleció el día 25 de octubre de 1861.

Todas las misas que se celebren en la pontificia y real iglesia de Italianos el día 30 del corriente, serán en sufragio de su alma.

LA SEÑORA D.ª ENIL LA SOPENA Y LAMBREA, esposa que fué del señor don José Garul, ha fallecido en la noche del 28 del actu al.

Su esposa, padre y hermano, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir a la misa de cuerpo presente, que se celebrará el 30 del corriente en la parroquia de San Alfonso.

El duelo se despide en la iglesia.

LA CONSTRUCTORA CATALANA, SOCIEDAD EN COMANDITA DE CAPITALERES. GARANTIA HIPOTECARIA. ANTONIO RIVAS Y COMPANIA.

CONSEJO DE VIGILANCIA. Sr. D. Jacinto Camprecios, abogado asesor. Sr. D. Joaquín Valenti, abogado asesor.

Excmo. Sr. D. Luis María de la Torre y Navacerrada, mayordomo de semana de S. M.

Jefe de la sucursal de Madrid: D. Domingo Sabater de Arauco, banquero. El objeto de esta compañía es la adquisición de fincas urbanas y rústicas de todas clases por su módico y cómodo desembolso.

CALENDARIO PIADOSO PARA 1864.

RECOPILADO POR EL Dr. en teología D. Miguel Martínez y Sanz. Este Calendario es el mas completo y barato en su clase de los publicados hasta el día, y puede servir para toda España.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. ESPOZ Y MINA (PARTE NUEVA), NUM. 15. Préstamos hipotecarios, descuentos de resguardos ó de cartas de pago de la Caja de Depósitos, y de cupones, préstamos con garantía de los mismos valores.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES NI GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARABICA. ALIMENTO REGENERADOR. DU BARRY DE LONDRES.

Para las malas digestiones dyspepsias, gastritis, gastralgias, el estreñimiento pertinaz, las almorranas, flemas, ventosidad, palpitaciones, diarreas, hinchazon, marco, zumbido de oídos, acidez, la pituita, náusias y vómitos antes y después del embarazo, dolores, ágricos, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, enfermedad del hígado, de los nervios, membrana mucosa y la bilis, insomnio, tos, opresion, asma, catarros, bronquitis, tisis (consumcion), herpes, erupciones, melancolia, pérdida, reumatismo, gota, fiebre, histérico, neuralgias, vicio de la sangre, hidropesia, esterilidad, falta de frescura y de energia.

ESTRACTO DE 60,000 CURAS PERFECTAS. Número 52,081: El duque de Plowsk, mariscal de corte, de una gastritis. Número 38,614: Mme. la marquesa de Brehan, 7 años de padecimientos al hígado, agitacion nerviosa, indigestiones difíciles, insomnios y melancolia.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilario de Zuloaga.

el asiento había desaparecido, lo que le valió una reprimenda de su tía. —Sois un a descañada: en el baile perdísteis vues tra careta; ahora el bolsillo, que habréis dejado caer por el camino, es imposible que ese niño de figura tan bella, sea un ratero. Lo mas seguro es que le habréis dejado en la perfumería; vamos a preguntar.

venir que le había hecho entrever y poco ocupado de los amores ajenos volvió a su casa donde ya le esperaba hacia un rato Mr. de la Chenaye, primer gentilhombre de S. M. Asombróse el caballero de hallarle allí, ignorando el motivo que le había llevado.

—¿Qué debió el honor de esta visita? repuso. —Tenemos poco tiempo que perder, repuso aquel, para explicároslo aquí. Subamos en mi carruaje y allí hablaremos.

LA FAVORITA DE LUIS XIII. 49 poder ordenar en su cabeza las contradictorias ideas que á ella acudían. —Me habeis comprendido? —Sí tal, monseñor; si tal, pero... para pagar... es preciso que alguien me preste.

—Vuestra mujer borrará vuestro pasado, dándoos rango y posicion en la corte. Aceptais? —Como aceptaria un puesto en el paraíso repuso Marillac entusiasmado, no con la idea de casarse sino con tener una opulencia que codiciaba.